

| | |
|--|--|
| しかはま自然観察会  『人も 自然も みんなともだち !』No. 18 | 代表責任者 古高 利男 ☎270-1132 我孫子市 湖北台2-14-7 ☎09072759890 |
| | 2012, 2, 24 (金) |

第18回活動「篆刻をつくろう」

・・・どんなハンコができるかな?・・・

- * 日時：2012年2月18日（土）10:00～12:00
- * 場所：上沼田小学校図工室
- * 講師：下村 庸三
- * 参加者： 家族 15 内訳

| | |
|-----|-----|
| 大人 | 16人 |
| 子ども | 16人 |
| 幼児 | 2人 |
| 合計 | 34人 |

* 活動の様子

今年度2回目の活動です。6月に実施したとき「参加できなかったので、ぜひやってみたい」という要望がとどきました。うれしい要望でした。

篆刻は、前年度の2011年3月12日（土）にも計画しました。が、11日（金）に起きた東日本大震災のために中止したといういきさつがあります。

今回も、講師は下村庸三様です。足立区の中でも篆刻の第一人者の方です。

下村様からは、いくつか篆刻について貴重な説明がありました。

まず、1800年前の漢字をハンコに使うようにしたものだ、ということでした。

- 彫るポイントは、①石にいっぱい下書きをすること、
②ビスケットを割っていく感じで彫ること

- 彫り方は、①字を彫るか、字を残しながら彫る
②角を落として、丸みをつける
③回りに枠を残さない、枠を残す、枠を内側に彫る

のような方法があります、とのことでした。

講師のお話をよく聞いて、出来上がったものが、別紙のプリントです。どの篆刻もすばらしいものができ、それを押した落款は驚嘆に値するものでした。6月のリピーターが多く参加してくれて、工夫を重ねたものがたくさん出来上がりました。

「夢中になってしまった」「とってもおもしろかった」という感想をたくさんいただきました。また、鹿西小の青少年委員である福藤様のご夫婦で参加し、篆刻を楽しんでいただきました。

個人で用意できる物には、新聞紙・裏白紙・鉛筆2B・使用済みの歯ブラシやハンカチ彫刻刀・朱肉などのようです。

落款を見るたびに、「すてき!」「いいねー!」「線が柔らかくていい!」と、みなさん感嘆の声をあげていました。今度は、一句つくった下に今日作ったハンコを「ぼ〜ん」とおしてみたいですね。

* ・ ・ ・ 親と子の生き生き感想 ・ ・ ・

- とても指と手がいたかったけど、自分で2つ作れたのでよかったです。とても楽しかったです。
上沼田小 3年
- きょうは、自分でやれてよかったです。まえよりはやく、まえよりうまくやれてよかったです。
上沼田小 2年
- 指と手がいたかったけど、楽しかったです。私の字はむずかしかったです。
上沼田小 2年
- てんこくは2かいめで、まえやったときも楽しかったです。てんこくはたのしかったです。
上沼田小 2年
- ほるのは、むずかしかったけど、きれいにできたと思った。鹿浜小 3年
- ぼくは、てんこくづくりをはじめてしました。1かいめはしっばいしたから、もういっかいやってみました。つぎ、てんこくづくりをまた、やってみたいです。
鹿浜小 4年
- はんこ作りをやりました。やわらかい石とかたい石があり、ぼくはほりやすいやわらかい石を選びました。最初はむずかしかったけど、どんどんやりはじめると楽しくなってきました。
またはんこ作りをしたいです。
鹿浜小 5年
- 今日は、はじめて石を削りました。やわらかい石とかたい石があったのでやわらかい石にしました。むずかしい字だったけど上手にできたと思うので良かったです。
ハンコ作り むずかしいけど がんばった
鹿浜西小 5年
- 今日、てんこくをやりました。前回はできなくて、今回ははじめてでした。やわらかい石はらくしゅうだったけど、かたい石になるとすごくけずらずらかったです。
石をほり だんだん出てくる もじっがね
鹿浜西小 5年
- 今日は、てんこくづくりで、「紅」という字を作った。「紅」この字この字は「べに」だということがして前にもてんこく作りがあって、その時は、「里」という字を作って、今日に作った紅、この字と前に作った字をいっしょにおせば、「里紅」となった。
鹿浜西小 3年
- * 初めての体験でしたが、とても楽しかったです。今回は自分の思いつきのデザイン点心でしたが、篆書体の才をチャレンジしたいです。それから、子供達がルールを守って集中している姿は、とても良いと思いました。
鹿浜西小青少年委員
- * 今日、初めて体験させていただきました。一つの文字でもいろいろな形があり、とても興味をもちました。また、彫っている時に無心になり、気持ち良かったです。また、ぜひやってみたいと思いました。
鹿浜西小青少年夫人
- 篆刻作りに初めてちょう戦しました。まず、下書きするのがむずかしく、下村さんに少しやってもらいました。次に石をほりました。角は下村さんにやってもらい、後は自分でやりました。大変だったけれど、楽しかったです。今度あったらまたやりたいです。
北鹿浜小 4年
- てんこくは、とてもおもしろかったです。またやりたいです。栗原北小 2年
- わたしは3回やりました。うまくできて良かったです。またやりたいです。
上吉小 5年